

Los republicanos de EE UU plantan cara a Trump por primera vez

La idea del candidato de prohibir la entrada a los musulmanes desata protestas unánimes en la sociedad

MARC BASSETS, **Washington**
La incendiaria propuesta de cerrar las fronteras de EE UU a los musulmanes le ha acarreado al candidato republicano Donald Trump la condena unánime de

la sociedad norteamericana. El Gobierno le acusó ayer de ser un peligro para la seguridad nacional. “Es contrario a nuestros intereses nacionales y hace más difícil defender nuestro país”, dijo el portavoz de la Casa Blanca, Josh Earnest, quien pidió a los líderes republicanos que renieguen públicamente de Trump. Así lo hicieron. “Esta no es mi política”, dijo el senador por Texas Ted Cruz, quien compite con Trump por el voto más a la derecha del espectro republicano. “Trump está perturbado. Sus propuestas políticas no son serias”, opinó el exgobernador de Florida Jeb Bush. “Discrepo de la última propuesta de Donald Trump. Su hábito de hacer declaraciones ofensivas y extravagantes no unirá a los americanos”, sostuvo el senador por Florida Marco Rubio.

Trump, que encabeza las encuestas en el Partido Republicano de cara a las presidenciales de 2016, hizo esas declaraciones a raíz del ataque yihadista de la semana pasada en San Bernardino, en el que murieron 14 personas. En EE UU viven 2,75 millones de musulmanes, menos de un 1% de su población. El empresario ya lanzó su candidatura con polémica, al acusar a México de enviar deliberadamente a través de su frontera norte a traficantes de droga, criminales y violadores.

PÁGINA 10

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

Maduro trata de mantener el dominio del chavismo pese a su derrota

El Gobierno se resiste a culminar el reparto de escaños

J. LAFUENTE / A. MEZA
E. SCHARFENBERG, **Caracas**
El presidente venezolano, Nicolás Maduro, ha convocado a su partido a una reunión extraordinaria mañana para intentar mantener el control del chavismo después de la derrota en las legislativas del domingo. Su partido logró sólo 55 escaños frente a los 110 de la oposición. A pesar del tiempo transcurrido, las autoridades se resisten a repartir dos asientos pendientes.

PÁGINAS 3 Y 4

ADEMÁS

La herencia agrídulce de Macri

El presidente electo de Argentina, Mauricio Macri, heredará mañana un Gobierno con un peso sobrevalorado, pero también una deuda baja.

P7



Neruda, el niño triste que logró un Nobel

P28

Héctor de Mauleón revela los secretos de México

P29



UESLEI MARCELINO (REUTERS)

El vicepresidente de Brasil da la espalda a Dilma Rousseff

El vicepresidente de Brasil, Michel Temer, ha asesado un duro golpe a la presidenta del país, Dilma Rousseff. En un carta, Temer expresa su desacuerdo con la mandataria. “Fui un vice de adorno, per-

di el protagonismo político”, se queja Temer ante Rousseff, acosada por el proceso de destitución y la crisis económica. En la imagen, la presidenta da ayer un paseo en bicicleta en Brasilia.

PÁGINA 5

PSOE y Podemos pelean por el voto de la izquierda española

El socialista Pedro Sánchez identifica el apoyo a Pablo Iglesias con “un regalo al presidente del paro y la corrupción, Rajoy”

JOSÉ MARCOS, **A Coruña**
20D “Lo que está diciendo Pablo Iglesias es que gobierne el PP con tal de que no gobierne el PSOE”. Ayer, el socialista Pedro Sánchez respondió a la estrategia del líder de Podemos de disputarle el voto de la izquierda. Y lo hizo, principalmente, con una encendida defensa del legado de su partido. “¡Hicimos la ley de matrimonios de personas del mismo sexo, la ley de depen-

dencia, la ley de interrupción voluntaria del embarazo, el fin del terrorismo etarra!”, dijo en un mi-

MI PLAN PARA ESPAÑA / 2
Un nuevo compromiso histórico

Pablo Iglesias

P17

EDITORIAL
Sánchez y Rivera

P16

tin en A Coruña. Después pidió para el PSOE el voto útil, el que puede desalojar a Mariano Rajoy del Gobierno: “La única garantía de cambio es el PSOE. No votarlo es regalar el voto al presidente del paro y la corrupción, Rajoy”. El candidato socialista busca un punto de inflexión que le permita recobrar el terreno perdido en las encuestas, después de una serie de duros ataques por parte de Iglesias.

PÁGINA 19



El único requisito actual para poder manejar un automóvil es pagar los trámites

México DF recupera el examen de conducir

CLAUDIA ALTAMIRANO, **México**
El único requisito para manejar un automóvil en México DF es disponer de los 704 pesos (41 dólares) que cuesta tramitar la licencia. El Gobierno decidió en 2003 eliminar el examen de circulación para cortar una fuente de corrupción, ya que los ciudadanos sobornaban a los funcionarios para evitar las eva-

luaciones. Los casi tres muertos al día por accidentes de tráfico han convencido, sin embargo, al Ejecutivo de recuperar las pruebas: a partir de 2016 será obligatorio aprobar una teórica, otra práctica y un curso de certificación. Así, se pretende quitar razón a la frase popular: “El que sabe manejar en el DF sabe manejar donde sea”.

PÁGINA 8